

# Matan a la Dirigente Montonera Norma Arrostito en Buenos Aires

(AFP, IPS, EFE y AP)

**BUENOS AIRES, 3 de diciembre.**— La guerrillera Norma Esther Arrostito una de las principales dirigentes de la Organización Montoneros (guerrilla peronista de izquierda), intentó resistir su detención tratando de arrojar una granada, antes de ser abatida, señalan testigos ocasionales.

La guerrillera fue abatida anoche por fuerzas conjuntas de seguridad, en Lomas de Zamora, 30 kilómetros al sur de Buenos Aires.

Según esos testimonios, numerosos hombres de civil, acompañados por efectivos militares se estacionaron en una zona de Lomas de Zamora, conociendo, al parecer, que por ese lugar pasaría en algún momento la señora Arrostito.

Tras cierta espera, la guerrillera apareció caminando por una de las calles, acompañada, según algunos testigos, por otra persona.

Al impartírsele orden de detención, la mujer hizo el ademán de abrir su bolso para extraer una granada, pero los efectivos de seguridad accionaron sus armas acribillándola a balazos, al tiempo que estallaba el explosivo sin ser arrojado.

El acompañante de la guerrillera, también habría resultado herido y transportado posteriormente en una ambulancia.

Norma Esther Arrostito, de 36 años, fue una de las principales figuras de la Organización Montoneros y una de sus fundadoras. Su nombre cobró resonancia al ser vinculado oficialmente con el secuestro y posterior muerte del ex presidente, teniente general Pedro Eugenio Aramburu, en junio de 1970. Montoneros ultimó a Aramburu por haber dispuesto éste durante su gobierno, tras el golpe de Estado que derrocó al general Juan Perón en 1955, el fusilamiento de 27 civiles y militares que se habían alzado en armas. También lo acusaron de haber hecho desaparecer el cadáver de Eva Perón, figura de vasta resonancia popular en Argentina.

En aquella oportunidad Norma Arrostito actuó junto a Mario Eduardo Firmenich, el principal dirigente de los Montoneros actualmente, quien es intensamente buscado por las fuerzas de seguridad argentinas. También integraban el grupo original de Montoneros Fernando Abal Medina, que lo dirigía, Luis Mazza, Carlos Gustavo Ramus y Carlos Capuano Martínez, que murieron en diversos enfrentamientos y Carlos Maguid e Ignacio Vélez.

Norma Arrostito era buscada desde entonces.

Dos guerrilleros izquierdistas fueron muertos en Córdoba durante un tiroteo con fuerzas militares, según informó un comunicado militar.

El informe consignó que los guerrilleros fueron abatidos cuando fuerzas de seguridad intentaron allanar una finca donde se hallaban refugiados.

El ejército dijo que los muertos son un hombre y una mujer que no fueron inmediatamente identificados.

Un total de 20 jóvenes, miembros de una secta religiosa llamada "Niños de Dios" con sede latinoamericana en San José, Costa Rica, fueron detenidos aquí y 13 de ellos fueron expulsados hoy.

Entre los deportados estaban 10 norteamericanos, siete hombres y tres mujeres, así como un costarricense, su esposa panameña, y una mujer alemana, según fuentes diplomáticas. Los demás, argentinos, se entendió permanecieron bajo custodia.

Según las fuentes, el costarricense es Henry A. Bonilla, de 20 años, y la panameña no fue identificada. Todavía estaban detenidos en la sede de la policía federal en el centro de Buenos Aires, a tres días de su arresto en una de sus llamadas "comunidades" en un suburbio. Según fuentes, se les acusaba de posesión de "literatura obscena y subversiva".

Según informes, los cargos se derivan de que la policía encontró en la "comunidad" cartas condenando al régimen chileno del general Augusto Pinochet y el presunto papel de Estados Unidos en Chile, así como la lucha del poder entre Estados Unidos y la Unión Soviética, y fotos obscenas de personas.

La secta "Niños de Dios", según fuentes religiosas aquí, tiene capítulos en varios países y hace cuatro años estableció un centro de entrenamiento para sus miembros en San José, Costa Rica.

## RENOVAR LA CUENCA DEL PLATA

El canciller César Guzzetti dijo que la Argentina es partidaria de una renovación en el sistema regional de integración de la Cuenca del Plata, que el martes inicia una reunión en Brasilia.

La organización, creada hace nueve años por la Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay, promueve la integración física de los países signatarios.

"El sistema ha tenido un impasse durante los últimos años y creemos que requiere una renovación", dijo el contraalmirante Guzzetti en una entrevista televisada anoche.

Añadió que la Argentina "aporta su mejor voluntad para que esa dinamización tenga efecto en la práctica".

Fuentes de la cancillería rehusaron comentar la posición que adoptaría la Argentina ante una eventual propuesta de Uruguay para que en la reunión también se aborden temas políticos, considerando que los cinco países miembros del sistema tienen gobiernos con ideologías afines.

En esferas diplomáticas uruguayas se dijo que los elementos para una coalición política y económica son múltiples: "Vecindad geográfica, facilidad para complementar sus economías, problemas comunes y los análogos puntos de vista de sus gobiernos".

Los cinco gobiernos, militares o de predominio militar, comparten una definida posición antimarxista.

Robusteció la impresión de que durante la reunión se abordarían temas políticos la versión, no confirmada, de que Chile asistirá como observador. Chile se acaba de retirar del Pacto Andino.